
会   議   録 

会議名 第１３回星が丘公民館改修検討委員会 

事務局 
（担当課） 

生涯学習部 星が丘公民館 電話０４２－７５５－０６００（直通） 

開催日時 令和５年２月２８日（火） 午後７時から８時 

開催場所 星が丘公民館１階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員 １２人 

事務局 ３人（館長代理、公民館職員２人） 

その他 市職員７人（生涯学習課職員３人、公共建築課職員４人） 

会議次第 

 

 

１ 開会 

委員長あいさつ 

生涯学習課長あいさつ 

 

 

２ 議 題 

（１）改修工事の内容について（報告） 
（２）今後のスケジュールについて（報告） 
（３）フリースペースの愛称等について（案）（協議） 
 

 

３ その他 

 

 

４ 閉 会 

 

 

 

 

 



検  討  経  過 
主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局または市職員の発言） 
 

１ 開会 

開会にあたり、竹田委員長からあいさつをいただいた。 

  また、改修前最後の検討委員会であるため、生涯学習課長があいさつをした。 

 

２ 議 題 

（１）改修工事の内容について（報告） 

   事務局から資料１について説明を行った。 

   特に事務局からは、次の内容を説明した。 

   ・今回が改修前最後の検討委員会であり、これまでの検討内容や要望書の内容 

に基づき、実施設計を行ってきた。 

・今回の委員会で新たな要望を受けることは難しいが、基本的にはこれまでの 

検討内容や要望書における要望内容はすべて網羅している。 

 

〇改修後の照明については、明るくしてほしい。 

●照明については、各部屋の用途に合わせた照度基準に基づき配置している。 

 また、改修後はLED照明器具になるため、従来の蛍光灯照明器具より明るく 

感じていただけると思う。 

  

〇１階の印刷機は、改修後も現在と同じ位置に置くのか。 

●基本的には、同じ箇所に設置予定。なお、コンセントの位置が現在は、印刷 

機と反対にあり、共用廊下をまたぐ形になっているため、印刷機側にコンセ

ントを増設して対応する予定である。 

 

〇２階に新設する倉庫について説明してほしい。棚は設置するのか。 

●現在の機械室内にある機械類を撤去して倉庫として活用する予定である。ま 

た、棚は設置する予定である。 

 

〇現在、階段の壁面に作品を提示しているが、改修後に作品を展示する箇所は  

フリースペースになるのか。 

●フリースペースのほか、現在と同様に階段の壁面や正面の現在の折り鶴の   

 飾ってある場所、その他館内のいたるところに作品展示ができるようピク 

チャーレールを設置する。 

 

〇大会議室にスポットライトは設置するのか。 

●設置する。 

 

〇部屋の利用予定は、デジタルサイネージにしないのか。 

●デジタルサイネージにはしないが、利用予定表は新しいものに更新する。 

 

〇入口正面に、清新公民館のようなモニターは設置するのか。 

●設置する。清新公民館同様に太陽光の発電状況及び画像データ等を表示する 

ことが可能である。 

〇DVDも流せるのか。 



●流せる予定である。 

 

〇太陽光発電のパネルは、設置面積が小さいのではないか。 

●星が丘公民館の太陽光発電については、１５キロワットの発電量を想定して

いて、これまでに改修を行った他館は５キロワット程度であり、今回の改修

では、省エネ・創エネという観点で発電量を増やしている。なお、パネルの

設置については近隣への照り返しを配慮し、現在の配置・大きさにしている。 

    

〇大会議室では、映画会ができる設備は整備するのか。 

   ●天井に引き出し式のスクリーンを設置したり、窓に遮光カーテンを設置する

など、部屋を今よりも暗くできるので、映画会などでぜひ利用していただき

たい。 

 

（２）今後のスケジュールについて（報告） 

事務局から資料２について説明を行った。 

 

   〇仮事務室の期間、電話番号は変更になるのか。 

   ●公民館、地区連、地区社協の電話番号に変更はない。 

 

（３）フリースペースの愛称等について（案）（協議） 

〇愛称の選定及び決定は、改修ワーキンググループのメンバーで行い、委員全

体に書面で周知する方法でよい。 

〇愛称をつける時期が、事務局案のスケジュールでは早すぎるので反対であ

る。やはり利用者が使い始めて、使い勝手や雰囲気を理解してもらってから

愛称をつけるべきである。 

〇愛称は、こどもたちからの募集にしたりしてはどうか。 

〇実際の利用者層を見てからの募集でもよい。応募はこどもに限定せず、幅広

い層から応募できるようにした方が良い。 

〇何もない中で選考して愛称をつけるのは、啓発という意味では良いかもしれ

ないが、使ってみて初めて分かることもある。公民館はいろんな人に利用し

てもらう施設であるので、募集は年齢を絞る必要はないと考える。 

〇開館前につけるのもよいし、開館後に実際に雰囲気等を理解してもらってか

ら公募するのもよいし、どちらも良い考えなので迷っている。 

〇使ってみてイメージが分かってから愛称をつけた方が良いかなと感じてい

る。 

〇みんなで自由な発想で愛称がつけられれば良いと考える。 

〇フリースペースは、予約なしでいつでも誰でも利用できるということは分か

るが、実際には現在もロビーがあるし、またフリーに開放する中で、いわゆ

る長時間滞在したり、毎日のように利用する方も出てくるのではないかと感

じている。また、サークル終わりに寄るのか、子どもたちが来るのか、イメ

ージが湧かないので、そういう意味で実際の利用状況が分かった後、愛称を

つけた方が良いと考える。 

〇愛称は、リニューアルオープン後につけるという意見が多いので、そのよう

にしたい。 

 

 



●愛称をつけること自体に反対意見はなかったので、フリースペースに愛称は

付けることにさせていただく。ただし、募集や決定の時期をリニューアルオ

ープン後に原案を修正する。また、決定の方法について、原案では改修検討

委員会で募集及び決定となっているが、リニューアルオープン後、改修検討

委員会は解散となるため、決定方法等については、今後、別の会議体に図っ

て検討していただくことにしたい。 

〇承知した。 

 

〇完成が楽しみ。改修後は今以上により多くの地域住民に利用してもらいた

い。また、設備もよくなるので、例えば有料のコンサートなどもたくさん実

施してほしい。 

 

３ その他 

〇改修後、改修検討委員会の写真を館報に掲載してほしい。 

〇公民館利用の際のマスクの着用は、３月１３日以降どのようになるのか。 

●国の方針どおり、個人の判断になる。また、５月以降、５類に変更となった場

合は、国や全国公民館連合会の方針や指針に基づき対応する予定である。 

 

４ 閉会 

    

 

 

以 上 

 

 


